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Desfilee de Glorias Navales
en Panquehue

Fortaleciendo las acciones
preventivas, la Oficina Senda
y de Cultura de San Esteban

desarrollarán talleres de
teatro y de batucada en
Escuela Pablo Neruda l

Con la presencia del alcalde Manuel Rivera, el gobernador regional de
Valparaíso, Rodrigo Mundaca, seremi de MOP, Yanino Riquelme,

director regional de Aduana, Braulio Cubillos y delegado presidencial
provincial, Cristián Aravena.
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Desfile de Glorias Navales en Panquehue
167DE MAYO DE 2024

Con la presencia de una unidad de formación del Regimiento de Montaña Nº3 Yungay, junto a los establecimientos
educacionales y párvulos, Panquehue rindió un sentido homenaje a los Héroes de Iquique al conmemorarse los 145
años de aquella gesta heroica.

Como un hecho histórico para nuestra comuna, la conmemoración este año que se realizó en el sector La Pirca, lugar
donde esta erigido un busto en la memoria del Capitán Arturo Prat, con la presencia de una compañía del Regimiento
de Montaña Nº Yungay.

De acuerdo a lo señalado por la Directora del Departamento de Administración y Educación Municipal (DAEM)
Cecilia Córdova Silva, fue una ceremonia que marcó un simbolismo patriótico y que convocó a una gran parte de la
comunidad de Panquehue.

En la ocasión se procedió a la realización de entrega de reconocimientos de alumnos de distintos establecimientos
educacionales, que participaron de un concurso de Declamación “Glorias Navales”.

Tras los honores de rigor al Mayor Carlos Ríos Donoso junto al alcalde Gonzalo Vergara, se procedió a la instalación
de ofrendas florares parte del Municipio y el DAEM de Panquehue, Ejercito de Chile y Gendarmería.

La ceremonia contempló la presentación de delegaciones de la agrupación Yo Vivo, los jardines infantiles Enanitos
del Bosque; Tipitin; las Escuelas de lenguaje Gabriela Mistral y Aneley y los estamentos de educación municipal de
Viña Errazuriz, Fray Camilo Henríquez, Ema Lobos, Independencia, Jorge Barros y el Liceo Bicentenario Panquehue,
además de clubes de adultos mayores como también de la sexta compañía de Bomberos.
 



 

Acercar los servicios municipales a la comunidad durante los fines de semana, es el objetivo de este programa
impulsado por la alcaldesa Dina González
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Iniciativa “Municipio en Terreno” vuelve a estar presente en
diversos sectores de Calle Larga

Las rutinas laborales y la ajetreada agenda dificultan a muchas personas el acceso a prestaciones públicas. Pensando
en ellas, la Municipalidad de Calle Larga inició sus operativos, “Municipio en Terreno”, llevando servicios del
CESFAM J.J Aguirre y municipales a todos los barrios de la comuna durante los fines de semana. El primer sector
cubierto fue Juan XIII, donde sus residentes fueron acompañados por la alcaldesa, Dina González, impulsora de la
iniciativa.

La líder comunal informó que el próximo operativo se realizará el 25 de mayo en Valle Alegre, desde las 10:00 a las
13:00 hrs. A su vez, expuso las motivaciones tras el diseño de “Municipio en Terreno” y “Salud en Terreno”.

“Como toda la comunidad sabe, una de las improntas de esta administración es acompañar en todos los territorios con
la gente. Los dispositivos brindarán servicios de salud, veterinarios y municipales a cada sector los fines de semana,
así todas las y los vecinos puedan utilizarlos”, señaló la alcaldesa.

En compañía de su mascota, Luzmira Vargas, señaló que “Municipio en Terreno” es una excelente oportunidad para
el cuidado de cada miembro de la comuna, incluyendo los animales. “A veces, no se cuentan con los medios para
responder ante las necesidades de salud de los animalitos. Mi perrito recibió sus vacunas, así que felicito a la
alcaldesa por esta posibilidad”, comentó.

Del mismo modo, Clara Martínez, vecina callelarguina, indicó que “es espectacular y estoy agradecida que se
implemente en todas partes al alcance de todos y todas, sobre todo para las personas mayores”.
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Para Cristian Aravena Reyes, delegado presidencial
provincial de Los Andes todas las iniciativas en torno al
Puerto Terrestre y en general este sistema integrado Cristo
Redentor implica una mejoría en la calidad de vida de los
vecinos y vecinos. “Además es beneficio trabajar en
coordinación con todos los servicios públicos y privados”.
Braulio Cubillos, director Regional de Aduana de
Valparaíso sostuvo que “la ciudad de Los Andes y su
puerto son relevantes, y desde nuestro punto de vista de la
fiscalización, que es el rol que le corresponde a la aduana
favorece al adecuado control de las mercancías, la
recaudación de la cual también la aduana se preocupa y
sobre todo la protección de la ciudadanía”.
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Histórico primer Consejo Ciudad Puerto Terrestre de Los Andes 
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Con la presencia del alcalde Manuel Rivera, el
gobernador regional de Valparaíso, Rodrigo
Mundaca, seremi de MOP, Yanino Riquelme,
director regional de Aduana, Braulio Cubillos y
delegado presidencial provincial, Cristián
Aravena
.
Haber pasado de 500 camiones diarios a 1500 que
internan mercancías a Chile, en tan solo dos años
ha traído aparejado una serie de inconvenientes y
trastornos en el Puerto Terrestre, uno de los
principales del país. Por eso era una necesidad la
creación del Consejo de Coordinación del Puerto
Terrestre de Los Andes

Con estas cifras la región de Valparaíso se
consolida como la principal región portuaria del
país, con San Antonio, Valparaíso, Ventanas y Los
Andes. Por este último fluyen las mercancías que
provienen de Argentina, Uruguay, Paraguay y
Brasil.

El gobernador Rodrigo Mundaca, dijo que “hoy día
hemos creado históricamente el Consejo de
Coordinación del Puerto Terrestre de Los Andes
con la presencia y la participación del alcalde
Manuel Rivera, más autoridades regionales. Hemos
expresado políticamente una voluntad de crear este
consejo directivo, no hemos dado una secretaría
ejecutiva, vamos a tener un estatuto de
funcionamiento e invitar a otros integrantes de la
sociedad civil a participar de las decisiones que
aquí se tomen porque finalmente esto es lo que está
pensado, está pensado en el bien común, está
pensado en el desarrollo de la ciudad”.

Manuel Rivera, alcalde de Los Andes manifestó
que Los Andes va a tener que seguir siendo el
principal puerto terrestre de Chile, pero más que
puerto terrestre estamos hablando aquí de un centro
logístico y por eso este consejo de verdad nos va a
dar el sustento político, pero más que nada de
coordinación. En el corto plazo obviamente la
prioridad es la ampliación del puerto, porque ya se
saturó, estamos incorporando por ejemplo el tema
del tren de carga. Así que estamos muy contentos,
agradecidos del gesto político que hay, pero por
sobre todo que es un gesto que trasciende para las
futuras generaciones”.
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Fortaleciendo las acciones preventivas, la Oficina Senda y de
Cultura de San Esteban desarrollarán talleres de teatro y de

batucada en Escuela Pablo Neruda l

Estas instancias tienen como objetivo potenciar la creatividad y la imaginación de los estudiantes, mediante las artes
y la expresión, como también orientar sobre el cuidado de los efectos dañinos del alcohol y las droga

.
El equipo de la Oficina de SENDA Previene de San Esteban sigue desarrollando un intenso trabajo promoviendo
diversas acciones preventivas de drogas y alcohol en los establecimientos educacionales de la comuna. Es por ello que
han realizado nuevamente un trabajo colaborativo con la Oficina Municipal de Cultura y el Departamento de Educación
Municipal, que consiste en la realización de los talleres de teatro (por segundo año consecutivo) y de batucada,
actividades que están enfocadas en potenciar las habilidades de expresión artística, además de orientarlos sobre los
factores de riesgo sobre el uso de drogas y alcohol.

Estas dos instancias se realizarán hasta diciembre y serán realizados por la actriz aconcagüina, Natalia Sierra (teatro) y
el taller de batucada será realizada por el asistente de la educación y tallerista, Sebastián Ruiz.

En ese sentido, Claudio Muñoz, coordinador del Programa SENDA Previene de San Esteban, afirmó, que todas estas
iniciativas buscan desarrollar un trabajo articulado que permita prevenir el uso y abuso de alcohol en niñas, niños y
adolescentes: “Estos talleres bucan brindar, por una parte, espacios protegidos y estructurados para los estudiantes y sus
familias y por otra parte, buscar y desarrollar intereses personales, habilidades, destrezas y convertirlos en habilidades
para la vida y para la prevención del consumo temprano de alcohol”, afirmó el profesional.

Por su parte, la directora de la Escuela Pablo Neruda, agradeció la posibilidad de contar con más actividades
extraprogramáticos para sus estudiantes, afirmando que “nuestra escuela tiene buena recepción a estos dos talleres, que
se suman a los que ya tenemos como establecimiento educacional y obviamente esto va a permitir que los estudiantes
puedan permanecer en la escuela, desarrollando habilidades y generando otros tipos de vínculos con las artes. Así que
estamos contentos y agradecidos por tener por otro año más el taller de teatro y que se suma el taller de batucada, que
esperamos tengan una buena acogida”, finalizó.



Felipe Caro López
Analista Político Internacional
Investigador John Glenn College of Public Affairs
The Ohio State University
 

La reciente noticia del descubrimiento de petróleo en una zona de alto interés geopolítico en la Antártida generó una serie de
reacciones a lo largo del mundo. Dicha zona contempla una disputa diplomática y militar entre Chile, Argentina y Gran Bretaña,
pero también ha despertado el interés de una serie de actores internacionales tales como Estados Unidos, China y la Unión Europea.
 
No es para menos, el botín es cuantioso ya que, según cifras de la BBC de Londres, citando fuentes de inteligencia interna, calculan
en varias veces las reservas del llamado "oro negro" por sobre las existentes en Arabia Saudita o Venezuela. 
No obstante, varios políticos y medios en nuestro país han dado por descontado que dicho crudo pueda ser explotado debido a la
protección que da a la zona El Tratado Antártico, firmado en 1959, asegurando al continente blanco como reserva natural dedicada a
la paz y la ciencia. 
En simple esto convierte a la Antártida (al menos en el papel) en la única zona terrestre y marítima dedicada al bien común de la
humanidad. En la actualidad, 53 países son partes del tratado.
 
Pero, como ya es sabido, el Kremlin nos ha demostrado con hechos concretos que cuando de cuidar sus intereses se trata, los tratados
internacionales para ellos importan bastante poco. 
Cabe preguntarnos si Rusia estaría dispuesta a explotar y extraer el preciado recurso: me atrevo a señalar que la respuesta sería un
contundente sí. 
Moscú además cuenta con aliados estratégicos en Sudamérica para ello, además del apoyo de dos grandes potencias como lo son Irán
y China. 
 
Bolivia recientemente firmó acuerdos comerciales con la compañía rusa Uranium One Group y la compañía china CiticGuoan para
los salares de litio de Pastos Grandes y Uyuni, respectivamente. Además, la compañía china está trabajando con CBC y TBEA
Group para desarrollar tecnología para la gestión estratégica de litio del país. 

Sin embargo, algunos expertos, como Humberto Vacaflor Ganam (2022) argumentan que estos acuerdos han llevado a una pérdida
de soberanía para el gobierno boliviano. Esto se debe al apoyo forzado del gobierno a la campaña de guerra rusa en Ucrania y a la
explotación de depósitos de oro en la región de Amazonas por compañías cooperativas rusas que pagan muy pocos impuestos y
causan daños ambientales significativos e irreversibles.
 
Complementando lo anterior, la ofensiva rusa en la esfera de comunicaciones en la región durante la guerra ucraniana también ha
aumentado constantemente. Según Luis Eduardo Gutiérrez Rojas (2023) una alianza de comunicación entre Moscú y Caracas ha sido
el canal principal para la difusión de la propaganda rusa en la región, siendo los medios estatales venezolanos el primero en citar a
los principales locutores rusos como principales fuentes. Esta actividad también se ha extendido a otras plataformas y redes sociales
como X, Facebook, Instagram y YouTube, donde podemos encontrar mucho material español de las agencias RT y Sputnik. Por lo
tanto, es bastante común, por ejemplo, escuchar la guerra en Ucrania mencionada como una "operación militar especial" y se
justifica como una forma de "desnazificación" del país de Europa del Este.
 
Entendiendo lo anterior, podemos identificar que la influencia rusa permanece inmensamente consolidada en la región y lleva tiempo
con una serie de inversiones estratégicas en torno a los recursos naturales para el desarrollo tecnológico, lo que sin lugar a duda
puede verse extendido a la explotación de petróleo en el continente blanco. 

Aquí vale la pena preguntarse si Chile está preparado con políticas internacionales contundentes y firmes para tomar bando en este
potencial conflicto y como se jugará un rol clave desde Punta Arenas para ello. 
Si una cosa hemos aprendido, es que del gobierno de Putin se puede esperar cualquier cosa.
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"Putin y sus ojos tácticos sobre el territorio Antártico"



La I. Municipalidad de Llay Llay en el marco del proceso de actualización del Plan
Regulador Comunal (PRC), informa que se da inicio a la consulta pública del

Anteproyecto y su Informe Ambiental, para lo que se realizarán las siguientes actividades
dirigidas a la comunidad: 

EXPOSICION PUBLICA DE LOS ANTECEDENTES
El expediente del Anteproyecto y su Informe Ambiental estarán disponibles para

consulta del público entre el 28 de mayo y el 28 de junio de 2024 en:
Municipalidad de Llay Llay, Av. José Manuel Balmaceda N° 174

Página web https://www.munllayllay.cl/

AUDIENCIA PÚBLICA
Se convoca a participar a todos los vecinos el día:

MARTES 28 DE MAYO DE 2024
19:00 HRS. 

Escuela Maria Letelier De Prieto
Alcalde Jorge Prieto 98, Llay Llay

RECEPCIÓN DE OBSERVACIONES FUNDADAS
Cualquier persona natural o jurídica podrá formular observaciones fundadas por escrito

entre los días 28 de mayo y el 28 de julio de 2024 al correo electrónico
prc@munillayllay.cl o en la Oficina de Partes de la Municipalidad, de lunes a viernes,

entre las 8:30 y las 14:00 hrs.

EDGARDO GONZALEZ ARANCIBIA
ALCALDE

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LLAY LLAY

817 DE MAYO DE 2024

ACTUALIZACION PLAN REGULADOR COMUNAL
ANTEPROYECTO E INFORME AMBIENTAL

CONSULTA PÚBLICA 


